
anuncie no www.classificados.gazetario.com

Fundado em 1997 • Estado do Rio de Janeiro, Sábado a Segunda-Feira, 29 a 31 de Março de 2025.  Ano XXVII Nº 1603 - R$ 2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

Brasil e Vietnã firmam plano para 
implementar parceria estratégica

Belford Roxo terá rodoviária integrada 
ao trem com investimento estadual
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Firjan SENAI 
SESI e o Sebrae 
RJ oferecem 
220 vagas 
gratuitas 

Bap aconselha 
Filipe Luís 
a recusar 
possível 
convite da 
Seleção

O governador Cláudio Cas-
tro autorizou, na última sex-
ta-feira (28), o início das obras 
de revitalização da rodoviária 
de Belford Roxo, na Baixada 

Fluminense. Com investi-
mento de R$ 82 milhões do 
Governo do Estado, a inter-
venção tem como foco a 
integração entre o sistema 

de ônibus e a rede ferroviá-
ria, além da requalificação 
urbana do entorno.

Sob responsabilidade 
da Secretaria de Estado de 

Transportes, a obra integra 
o projeto Desenvolvimento 
Orientado pelo Transporte 
(TOD), que visa aproximar 
os sistemas de mobilidade 

urbana da população, com 
mais eficiência e sustentabi-
lidade. A previsão é de que as 
intervenções sejam concluídas 
em até 18 meses.
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Cartão de vacina: Moraes 
arquiva investigação 
contra Jair Bolsonaro

Theatro Municipal 
do Rio divulga 
programação 2025 com 
novidades e clássicos
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Volta 
Redonda 
tem queda 
de 70% no 
número de 
roubos de 
celulares

Caixa faz 
vistoria em 
terrenos para 
construção de 
creche e escola 
em Itaguaí

Cláudio Castro sanciona lei que garante 
Bolsa Atleta RJ para gestantes e puérperas

Para efeito compara-
tivo, o primeiro trimestre 
de 2019 teve 31 crimes do 
tipo. Mesmo com a pande-
mia, o mesmo período de 
2020 registrou 18 roubos 
de celulares.
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SP: homem é detido por 
importunação sexual em 
trem da Linha 11 – Coral

Dívida Pública sobe 3,3% 
em fevereiro e aproxima-
se de R$ 7,5 trilhões

Usar adoçante sem calorias pode 
aumentar fome por doces, diz estudo

Plataforma ajuda cidadãos a acessar 
dados sobre emendas parlamentares

Um homem foi detido por 
seguranças da estação Tatuapé, 
na zona leste de São Paulo, por 
cometer importunação sexual 
dentro de um trem da Compa-
nhia Paulista de Trens Metro-
politanos (CPTM). De acordo 
com relatos, o homem teria 
abaixado a calça e colocado o 
pênis para fora. Ele também 
teria assediado fisicamente 
uma passageira no vagão

Em meio à situação, outras 
pessoas reagiram e agrediram 
o suspeito, até os agentes che-
garem. Entre 7h09 e 7h11, um 
trem da Linha 11 – Coral teve 
que aguardar maior tempo de 
parada na plataforma.

De acordo com a CPTM, 
o suspeito levado para 

qualificação, mas a vítima não 
quis descer do transporte para 
fazer denúncia. Depois, o asse-
diador foi liberado. Segundo 
a Secretaria da Segurança 
Pública (SSP), também não há 
registro de boletim de ocor-
rência na polícia.

Importunação sexual
Em nota, a CPTM destacou 

que realiza ações de conscienti-
zação aos passageiros e treina-
mentos para os colaboradores. 
“Desde março de 2020, possui 
o Espaço Acolher em 34 esta-
ções das cinco linhas, que ofe-
rece atendimento humanizado 
e com privacidade a mulheres 
vítimas de violência ou impor-
tunação sexual nos trens e esta-
ções da empresa”, apontou.

As emissões mensais recorde 
e o baixo volume de vencimen-
tos de títulos fizeram a Dívida 
Pública Federal (DPF) subir em 
fevereiro. Segundo números 
divulgados nesta sexta-feira (28) 
pelo Tesouro Nacional, a DPF 
passou de R$ 7,253 trilhões em 
janeiro para R$ 7,492 trilhões 
no mês passado, alta de 3,3%.

Em junho do ano passado, 
o indicador superou pela pri-
meira vez a barreira de R$ 7 tri-
lhões. Mesmo com a alta em 
fevereiro, a DPF continua abaixo 
do previsto. De acordo com o 
Plano Anual de Financiamento 
(PAF), apresentado no início de 

fevereiro, o estoque da DPF deve 
encerrar 2025 entre R$ 8,1 tri-
lhões e R$ 8,5 trilhões.

A Dívida Pública Mobiliária 
(em títulos) interna (DPMFi) 
subiu 0,23%, passando de R$ 
6,951 trilhões em janeiro para 
R$ 7,178 trilhões em fevereiro. 
No mês passado, o Tesouro 
emitiu R$ 189,92 bilhões em 
títulos a mais do que resga-
tou, principalmente em papéis 
prefixados (com juros definidos 
antecipadamente) e atrelados 
à taxa Selic (juros básicos da 
economia). A alta foi reforçada 
pela apropriação de R$ 70,85 
bilhões em juros.
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Foi lançada nesta última 
sexta-feira (28) uma plata-
forma que permitirá que todos 
os cidadãos tenha acesso aos 
dados disponíveis sobre as 
emendas parlamentares desde 
2015. A iniciativa tem o obje-
tivo de permitir que qualquer 
pessoa consiga analisar os 
dados e fiscalizar a aplicação 
das verbas, o que até então era 
restrito a especialistas e orga-
nizações. Criada pelo enge-
nheiro de computação Bruno 
Bondarovsky, em parceria 
com a PUC do Rio de Janeiro, 

a Central das Emendas permite 
filtrar as emendas por autor, 
tipo, partido, estado, benefi-
ciário, temática e período.

Instituídas pela Constitui-
ção de 1988 como uma forma 
de o Congresso Nacional par-
ticipar da distribuição dos 
recursos do Orçamento, as 
emendas parlamentares vira-
ram uma caixa-preta ao longo 
dos anos. Segundo os criado-
res, é difícil saber quanto um 
deputado federal ou sena-
dor destina a determinada 
cidade ou estado, assim como 

os projetos beneficiados. Os 
dados estão espalhados por 
várias fontes, e muitas vezes 
desatualizados. A equipe 
ainda pretende agregar novas 
funcionalidades à plataforma, 
como a geração de relató-
rios com o uso de Inteligência 
Artificial para interpretar os 
dados selecionados.

“A Central das Emendas é 
um esforço de tecnologia e 
articulação que pode mudar a 
forma como a sociedade brasi-
leira se relaciona com desafios 
públicos espinhosos, como a 

distribuição e a execução do 
orçamento federal. A plata-
forma não apenas comple-
menta as iniciativas de trans-
parência e controle existentes, 
mas amplia a capacidade de 
fiscalização e mobilização da 
sociedade civil”, diz Bonda-
rovsky. O engenheiro tam-
bém trabalhou como gestor 
público nas prefeituras do Rio 
de Janeiro e de Mesquita e foi 
diretor de Programas na Secre-
taria Especial de Desburocrati-
zação, Gestão e Governo Digi-
tal do Ministério da Economia.

A sucralose é um adoçante 
conhecido por dar sabor aos 
alimentos sem a adição de 
calorias. No entanto, um novo 
estudo indica que sua ação 
também pode estar ligada ao 
aumento da fome e do desejo 
por doces, especialmente em 
consumidores com obesidade.

Segundo endocrinologistas da 
Universidade do Sul da Califórnia 
(USC), nos Estados Unidos, esse 
efeito acontece possivelmente 
porque a sucralose entregar um 
sabor doce, mas sem as calorias 
que o organismo se acostumou 
a receber quando tem estes estí-
mulos. Com isso, o hipotálamo, 
zona do cérebro que controla a 
fome, é mais estimulado com o 
consumo deste tipo de alimento.

“Se o corpo espera calorias 
devido ao sabor doce, mas não 
as recebe, o cérebro pode pas-
sar a desejar mais esses alimen-
tos”, explicou a endocrinolo-
gista Kathleen Page.

Bolsonaro embar-
cou para os EUA 
com a família e 
auxiliares no dia 
30 de dezembro, 
após derrota na 

eleição presidencial de 2022. 
No relatório, a PF fez uma rela-
ção da adulteração do cartão 
de vacina do então presidente 
com a tentativa de golpe em 8 
de janeiro de 2023, quando as 
sedes dos Três Poderes foram 
invadidas e depredadas. 

Para o delegado Fábio Alva-
rez Shor, que atuou na investi-
gação, a intenção de fraudar o 
documento está ligada a uma 
possível solicitação de perma-
nência em outro país.

Apesar das conclusões 
da PF, a PGR não é obrigada 
a seguir o entendimento e 
pode pedir o arquivamento 
do caso. O ministro Alexan-
dre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), deter-
minou nesta sexta-feira (28) 

o arquivamento do inquérito 
que investigou o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pela suposta fal-
sificação de cartões de vacina-
ção contra covid-19.

A decisão foi motivada pelo 
pedido feito pela Procuradoria-
-Geral da República (PGR). No 
entendimento do órgão, há 
“ausência de elementos que 
justifiquem a responsabiliza-
ção de Bolsonaro”.

Segundo o procurador 
Paulo Gonet, a acusação con-
tra o ex-presidente estava 
baseada somente nas palavras 
do tenente-coronel Mauro 
Cid, delator da trama golpista 
e ex-ajudante de ordens de 
Bolsonaro. Nos depoimentos, 
Cid declarou que a ordem para 
falsificação foi dada pelo então 
presidente.

Na decisão, Moraes disse 
que o arquivamento do inqué-
rito pela PGR é irretratável.

“A legislação proíbe o rece-
bimento de denúncia que se 

fundamente somente nas 
declarações do colaborador, 
exigindo-se, consequente-
mente, que seu oferecimento 
esteja embasado em provas 
autônomas e independente, 
além de informações surgidas 
a partir da colaboração devi-
damente ratificadas por outras 
provas”, justificou o Moraes.

O arquivamento também 
vale para o caso do deputado 
federal Gutemberg Reis (MDB-
-RJ). Segundo as investigações 
da Polícia Federal, ele também 
chegou a ter seus dados falsos 
incluídos no ConecteSUS para 
constar que foi vacinado con-
tra a covid-19.

Entenda
Em março do ano passado, 

a Polícia Federal (PF) concluiu 
que Mauro Cid atuou como 
articulador da emissão de 
cartões falsos de vacinação 
contra a covid-19 para o ex-pre-
sidente e familiares dele. Cid 
também teria atuado para 

emitir certificados para suas 
filhas e esposa. A investigação 
foi finalizada em março do ano 
passado.

No relatório da investi-
gação, a PF afirmou que a 

ordem para falsificar os cer-
tificados de vacinação contra 
covid-19 de Jair Bolsonaro e 
de sua filha partiu do próprio 
ex-presidente.

Conforme a investigação, 

o ajudante de ordens do 
então presidente teria inse-
rido informações falsas no 
sistema do Ministério da 
Saúde com o objetivo de 
facilitar a entrada.

Cartão de vacina: Moraes arquiva 
investigação contra Bolsonaro
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Cláudio Castro sanciona lei que garante 
Bolsa Atleta RJ para gestantes e puérperas

O governador 
Cláudio Cas-
tro sancionou, 
nesta quinta-
-feira (27/03), a 
Lei 10.708, que 

assegura a continuidade do 
programa Bolsa Atleta RJ para 
atletas gestantes e puérperas. 
Com a novidade, mulheres que 
fazem parte do programa pode-
rão continuar a receber o bene-
fício durante a gravidez e até seis 
meses após o parto, garantindo 
o respeito à maternidade e a 
proteção de seus direitos. A nova 
legislação altera a Lei 5.799/2010, 
que cria o Bolsa Atleta RJ. 

- Com essas mudanças no pro-
grama garantimos que nossas 
atletas possam optar pela mater-
nidade com a segurança de não 
perderem o apoio financeiro do 
programa. Isso contribui para 
que exerçam esse papel com 
mais tranquilidade para retor-
narem no momento certo para 
treinamentos e competições, 
pois sabem que continuarão 
amparadas. Assim, damos mais 
um passo na garantia dos direitos 
das mulheres – diz o governador 
Cláudio Castro. 

De acordo com a nova lei, o 
período adicional do benefício 
não deve exceder o limite de 
15 parcelas consecutivas. Caso 
a atleta não tenha participado 
de competições nacionais ou 
internacionais no ano anterior 
ao pedido de concessão da 
bolsa, devido à gestação ou 
ao puerpério, ela poderá utilizar 
os resultados do ano anterior 
para o pleito. 

- O Governo do Estado, ao 
aprovar essa lei, reafirma seu 

compromisso com o bem-estar 
das atletas. A medida demons-
tra um entendimento profundo 
da importância da participa-
ção feminina no esporte, ofe-
recendo o suporte necessário 
para que as atletas possam se 
dedicar à maternidade sem 
perder o respaldo financeiro 
que tanto contribui para seu 
desempenho nas competições. 

Esse é um passo importante 
para garantir que as mulheres 
possam ser mães e profissionais 
ao mesmo tempo - ressalta o 
secretário de Estado de Esporte 
e Lazer, Rafael Picciani. 

A ginasta medalhista olímpica 
Jade Barbosa, beneficiária do 
Bolsa Atleta RJ, comemorou a 
aprovação da medida 

- Eu fico feliz com essa 

definição. É uma conquista pela 
qual nós mulheres estamos bata-
lhando há bastante tempo, e 
que nos assegura dentro da rea-
lidade do esporte. Acho funda-
mental que tenhamos cada vez 
mais debates sobre isso e que 
sigamos avançando com nos-
sos direitos. Comemorar agora 
essa conquista e seguir lutando 
para a mulher ser cada vez mais 

respeitada no mercado de tra-
balho – destaca a ginasta. 

Sobre o programa 
O programa Bolsa Atleta RJ, 

lançado em 2022, registrou um 
crescimento de 150% no número 
de beneficiados em 2024, tendo 
alcançado a porcentagem de 
45,7% de mulheres participan-
tes. O valor das bolsas varia 
entre R$ 500 e R$ 5 mil, e no 

biênio 2024/2025, o Governo do 
Estado investirá R$ 15 milhões 
no programa. 

O Bolsa Atleta RJ abrange 
atletas de diferentes categorias, 
desde a base até o nível olímpico. 
A seleção é feita por meio de 
edital público, no qual os atletas 
devem apresentar resultados 
compatíveis com sua categoria 
e toda a documentação exigida.  

Prefeitura do Rio inaugura sala de esgrima 
e nova academia no Velódromo Olímpico

Monumento bicentenário no Centro 
do Rio é alvo de pichações e abandono

Secretaria Municipal de 
Esportes do Rio de Janeiro 
(SMEL) inaugurou, nesta última 
sexta-feira (28), dois novos 
espaços esportivos no Veló-
dromo Olímpico, localizado na 
Barra da Tijuca. Foram entre-
gues uma sala para a prática de 
esgrima, com aulas gratuitas, 
e uma nova academia, equi-
pada com aparelhos modernos 
e aberta ao público.

A sala de esgrima funcionará 
em parceria com a Confedera-
ção Brasileira de Esgrima (CBE), 
que utilizará o espaço para os 
treinamentos de atletas da 
seleção brasileira e, como con-
trapartida, oferecerá escoli-
nhas gratuitas para crianças 
e adultos.

“Estamos sempre procu-
rando oferecer as melhores 
condições para o carioca pra-
ticar esportes na cidade. E esta-
mos reforçando o compromisso 
de que os Jogos Rio 2016 não 

deixariam nenhum elefante 
branco. Aqui no Velódromo 
temos cada vez mais ativida-
des abertas à população”, afir-
mou o secretário municipal de 
Esportes, Guilherme Schleder.

Durante o primeiro semes-
tre, serão abertas duas turmas 

infantis com até 20 alunos 
cada. No segundo semestre, 
o público adulto poderá par-
ticipar em duas novas turmas.

“A parceria entre a Confede-
ração Brasileira de Esgrima e a 
Prefeitura do Rio vai propor-
cionar uma nova modalidade 

para a população, com uma 
turma para pessoas entre 8 e 
16 anos, e outra a partir dos 17 
anos. Esse é mais um grande 
passo de aproveitamento do 
nosso legado olímpico”, des-
tacou Arno Schneider, presi-
dente da CBE.

No Centro do Rio de Janeiro, 
um monumento bicentenário 
que já simbolizou urbanização 
e progresso vive hoje à mar-
gem do cuidado público. O 
Chafariz do Riachuelo, inau-
gurado em 1817, enfrenta 
pichações, acúmulo de sujeira 
e ausência de manutenção, 
tornando-se um retrato do 

abandono de parte do patri-
mônio histórico carioca.

Localizado na Rua Ria-
chuelo, a estrutura foi original-
mente construída para abaste-
cer de água a população e os 
animais que circulavam pelo 
antigo Caminho de Mata-Ca-
valo, atual via de acesso à Zona 
Norte. Hoje, o chafariz perdeu 

completamente sua função 
original e mal é reconhe-
cido como monumento his-
tórico pela paisagem urbana 
que o envolve.

“Quando o chafariz foi 
inaugurado, era uma outra 
cidade, era um Rio de Janeiro 
que tinha uma enormidade 
de carências. São alguns anos 

apenas desde a chegada da 
família imperial. Então, a 
gente tem a construção de 
um chafariz, de uma fonte de 
água, dentro de uma cidade 
que ainda tinha muito pouca 
estrutura nesse momento”, 
explica o historiador Luciano 
Tardock, professor da rede 
pública de ensino.

Prefeitura leva 
programa “Favela com 
Dignidade” ao Terreirão

Câmara do Rio cobra 
contrapartidas em projeto 
do Parque Olímpico

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Ação Comunitária, promove 
neste sábado (29), das 9h às 14h, 
mais uma edição do programa 
Favela com Dignidade, desta vez 
na comunidade do Terreirão, no 
Recreio dos Bandeirantes, Zona 
Oeste. A ação reunirá secretarias 
e órgãos municipais e estaduais, 
oferecendo mais de 30 serviços 
gratuitos à população local.

O atendimento será reali-
zado na Rua do Arquiteto, nº 
14, e contará com uma ampla 
estrutura que inclui serviços de 
saúde, assistência social, empre-
gabilidade, cidadania, oficinas 

culturais, vacinação, corte de 
cabelo, orientação jurídica e 
ações de infraestrutura, como 
tapa-buracos, manutenção da 
iluminação pública e limpeza 
urbana.

De acordo com o secretário 
de Ação Comunitária, Gustavo 
Freue, o programa é a única ini-
ciativa municipal que concen-
tra diversos órgãos públicos em 
uma mesma região para atender 
diretamente a população. “Além 
da oferta de serviços no dia da 
ação, já iniciamos melhorias na 
infraestrutura do bairro, o que 
mostra o impacto imediato do 
projeto”, afirmou.

O futuro do Parque Olímpico 
voltou ao centro das discussões 
na Câmara Municipal do Rio 
durante uma reunião técnica 
realizada nesta quinta-feira (28). 
O encontro tratou da Operação 
Urbana Consorciada que busca 
viabilizar o projeto do chamado 
Parque do Legado Olímpico, que 
inclui o parque temático Imagine, 
idealizado pelo Rock in Rio.

O presidente da Câmara, Carlo 
Caiado, expressou preocupação 
com a ausência de contrapartidas 
sociais no projeto e com os impac-
tos que a proposta pode gerar 

tanto no trânsito da região quanto 
em outras iniciativas urbanísticas 
em andamento, como a reforma 
do estádio de São Januário e o pro-
jeto do autódromo de Guaratiba.

“No caso do autódromo, por 
exemplo, existe a contrapartida 
prevista da construção de um 
parque público e de uma cre-
che. Mas e no Parque Olímpico? 
O projeto Imagine é de um par-
que privado. Ter uma opção de 
lazer assim é ótimo, mas o que 
vai ser oferecido, nessa nego-
ciação, para a população do 
entorno?”, questionou Caiado.
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Caixa faz vistoria em terrenos para 
construção de creche e escola em Itaguaí

Uma comitiva da 
Caixa Econô-
mica Federal 
fez uma visto-
ria em terrenos 
da prefeitura de 

Itaguaí que vão receber uma 
creche e um escola, graças a 
verbas do Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC). 
A construção das unidades vai 
acontecer mediante libera-
ção das verbas federais deste 
programa. Frederico Valverde, 
Flavia Proença e Lucia Lins, 
da gerência de governo RJ do 
banco federal, foram aos locais 
onde ficarão a creche e a escola.

Da parte do governo interino 
de Itaguaí, Rodrigo Barros (sub-
secretário de Obras); Cristina 
Sousa e Karla Alonso (asses-
soras especiais); Gisele Couto 
(engenheira civil) e Arlei Silva 
(diretor de licenciamento) parti-
ciparam da reunião no gabinete 
do prefeito com os represen-
tantes da Caixa Econômica que 
aconteceu logo depois da visto-
ria em campo que eles fizeram.

Unidades nos bairros 
Mangueira e Fazenda Ara-
pucaia Guassu

O processo de obtenção 
das verbas do PAC para que os 
projetos da creche e da escola, 
portanto, conquistou mais um 
grande passo em direção à 
construção das unidades.

A creche ficará no bairro 
Fazenda Arapucaia Guassu 

e a escola – que funcio-
nará em turno integral – no 
bairro Mangueira.

A etapa de vistoria é uma for-
malização para que a Caixa Eco-
nômica ateste que o município 
continua a cumprir os requisitos 
para receber as verbas federais. 
Os montantes são os seguintes: 
cerca de R$ 4,3 milhões para a 
creche e R$ 13,7 milhões para 
a escola.

De acordo com a equipe da 
Caixa e do governo interino, 
os trâmites seguem conforme 
o esperado. A próxima etapa 
é obter mais uma aprovação 
do banco federal, o que deve 
acontecer em até 30 dias. A 
seguir, a prefeitura já pode abrir 
licitação, cujo prazo de conclu-
são é em até 60 dias.

A conquista de verbas fede-
rais do PAC faz parte de um 

conjunto de ações do governo 
interino que tem por objetivo 
conseguir aportes que viabi-
lizem obras de infraestrutura 
importantes para os cidadãos 
de Itaguaí. Tal esforço tem se 
concentrado em projetos que 
envolvem a Saúde e o urba-
nismo da cidade, sempre de 
acordo com os temas que o 
governo federal lançou no con-
texto do NOVO PAC – 2025.

“Vamos avançar para cons-
truir essa creche e essa escola, 
e construir outras estruturas 
importante para o desenvolvi-
mento da cidade. O Secretário 
de Obras Agenor Teixeira não 
mediu esforços para sanar as 
pendências que poderiam invia-
bilizar o convênio. A intenção é 
que esse processo, assim como 
os outros, tramite o mais rápido 
possível, disse o subsecretário 

de Obras Rodrigo Barros.
Ele, Cristina Sousa e Karla 

Alonso reiteraram que a 
mobilização para obtenção de 
tais verbas são quase sempre 
complexas, mas que não se 
encerram apenas como uma 
intenção do governo interino, 
e sim como convicção de que 
o legado será para o municí-
pio e para benefício diretos 
dos cidadãos.

BELFORD ROXO

DUQUE DE CAXIAS

JAPERI

ITAGUAÍ

A formação com duração 
de nove meses busca pro-
porcionar aos educadores 
ferramentas para melho-
rar a inclusão e o acolhi-
mento de alunos surdos no 
ambiente escolar. A inicia-
tiva faz parte das ações da 
Prefeitura de Japeri junto 
com a Secretaria de Edu-
cação (SEMED).

O curso conta com cerca 
de 40 profissionais matri-
culados, incluindo profes-
sores das salas de recursos 
e os que atuam no Centro 
Multiprofissional de Aten-
dimento Especia l izado 
(CMAE). Além disso, serão 
abertas outras 70 vagas, 
garantindo que mais edu-
cadores tenham acesso ao 
conhecimento essencial 
para tornar a educação 
inclusiva uma realidade.

A aula inaugural foi con-
duzida pela professora 
Danielle Maciel, pedagoga 
bilíngue formada pelo Ins-
tituto Nacional de Edu-
cação de Surdos (INES). 
Curiosamente, Danielle já 
foi aluna de capacitação 
em Libras na própria Rede 
Municipal e agora retorna 
como palestrante, compar-
tilhando sua experiência e 

conhecimento.
s aulas acontecem de 

segunda a quarta-feira nos 
turnos da manhã e da tarde. 
Além disso, às quintas-fei-
ras, a professora Danielle 
Maciel atuará no projeto 
de alfabetização inclusiva, 
atendendo diretamente os 
alunos surdos da rede muni-
cipal que não têm acesso ao 
ensino de Libras.

No primeiro encontro, os 
participantes aprenderam 
os parâmetros básicos de 
Libras, como configuração 
de mão, ponto de articu-
lação, movimento, orien-
tação/direcionalidade e 
expressões faciais e cor-
porais. Essas habilidades 
são fundamentais para uma 
comunicação eficaz com 
esses alunos.

“Me sinto muito feliz de 
estar aqui e agradeço muito 
à equipe da SEMED por pro-
porcionar essa capacitação. 
É essencial que os educado-
res saibam lidar com alu-
nos surdos, pois eles preci-
sam de uma atenção maior 
para a alfabetização. Esse 
processo é fundamental 
para garantir a inclusão e 
o acolhimento”, destacou 
Danielle Maciel.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Nova Iguaçu começa, 
na próxima segunda-feira (31), a 
campanha de vacinação contra 
a Influenza. A imunização será 
realizada nos seguintes locais:

Centro de Saúde Vasco Barcel-
los – Rua Bernardino de Mello, 
1.825, Centro

Shopping Nova Iguaçu – 
Avenida Abílio Augusto Távora, 
1.111, Bairro da Luz

Ônibus da Saúde – Avenida 
Marechal Floriano Peixoto, em 
frente à estação de trem, Centro

A partir de terça-feira (1º de 
abril), a vacina também estará 
disponível nas 60 unidades de 
saúde da rede municipal, das 
8h às 16h.

O público-alvo inclui crianças 
de 6 meses a 6 anos, gestan-
tes, idosos a partir de 60 anos, 
mulheres até 45 dias após o 
parto, profissionais de saúde, 
das Forças Armadas e da segu-
rança, professores do ensino 
básico e superior, indígenas, qui-
lombolas, além de pessoas com 

doenças crônicas ou condições 
clínicas especiais.

O esquema vacinal prevê 
dose única para pessoas a partir 
de 9 anos. Crianças de 6 meses 
a 8 anos que já foram vacinadas 

anteriormente recebem apenas 
uma dose. Caso nunca tenham 
sido imunizadas, deverão tomar 
duas doses, com intervalo de um 
mês entre elas.

Para receber a vacina, é 

necessário apresentar um 
documento de identificação 
com foto, CPF e caderneta de 
vacinação. Menores de idade 
devem estar acompanhados 
dos pais ou responsáveis.

A prefeitura de Duque de 
Caxias, organizadora do evento 
junto com o Governo do Estado, 
anuncia a quarta edição do pas-
seio ciclístico Pedal no Paraíso, 
em Xerém, que reúne milhares 
de ciclistas para fazer o per-
curso que vai do hotel Escola de 
Duque de Caxias até a Fazenda 
Paraíso, o maior centro de 
recuperação de dependentes 

químicos do país. E o melhor, 
não precisa pagar nada para 
participar, basta se inscrever 
pelo site: www.pedalnoparaiso.
duquedecaxias.rj.gov.br.

O passeio acontece no Dia 
do Trabalhador, 1º de maio, 
e reúne atletas profissionais, 
amadores, famílias e amigos e 
se tornou uma grande celebra-
ção esportiva.

Os ciclistas percorrem os 
12 quilômetros que separam 
o hotel Escola de Duque de 
Caxias da Fazenda Paraíso. Os 
primeiros dez mil inscritos rece-
bem um kit.

Vilma Ferreira Maia, 74 
anos, aposentada, vai parti-
cipar pela 4ª vez do Pedal no 
Paraíso. Vilma conta que come-
çou a pedalar na pandemia, 

não parou mais e está ansiosa 
para se inscrever e participar 
mais uma vez.

O Pedal no Paraíso é um 
sucesso, em 2022 se inscreve-
ram 3.500, pessoas, em 2023 
foram 6.000 e em 2024, 12.000.

Dia 1º de maio, às 8h00
Em frente ao Hotel Escola de 

Duque de Caxias, Rua Dr. Sabino 
Árias, Mantiquira - Xerém

Capacitação em Libras 
fortalece a inclusão na 
Rede Municipal de Japeri

Nova Iguaçu inicia campanha de vacinação contra 
a Influenza na próxima segunda-feira (31)

Estão abertas as inscrições para o 
passeio ciclístico pedal no paraíso

Comitiva do Banco veio à cidade e confirma que segue processo para liberação de verbas federais
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Belford Roxo terá rodoviária integrada 
ao trem com investimento estadual

Com investimento de R$ 82 milhões, Cláudio Castro autorizou as obras de revitalização da rodoviária de Belford Roxo, que vão integrar ônibus e trem e beneficiar milhares de passageiros.

A Secretaria de Estado de 
Educação do Rio de Janeiro 
concluiu a migração de 1.467 
professores da rede estadual 
para a jornada de 30 horas 
semanais, conforme publi-
cado no Diário Oficial desta 
sexta-feira (28/03). A medida 
atende a uma antiga demanda 
da categoria e integra um plano 
mais amplo do governo esta-
dual para valorização do magis-
tério. A expectativa é repetir 
o resultado de 2024, quando 
quase 5 mil docentes migraram 
para o novo regime.

Os profissionais contempla-
dos foram aprovados em pro-
cesso seletivo interno e deverão 
comparecer à Coordenadoria 

de Gestão de Pessoas da Regio-
nal de sua lotação, em dia e 
horário definidos no edital, para 
escolher as vagas com os res-
pectivos horários das aulas. A 
mudança de jornada é opcional 
e não implica extinção do cargo 
de Professor Docente I – 18h.

O novo regime prevê 20 
horas de regência em sala e 
10 horas dedicadas ao plane-
jamento e estudo, conforme 
determina a Lei de Diretrizes 
e Bases da Educação (LDB). A 
migração garante manutenção 
do nível, referência e classifica-
ção do docente na escola de 
origem, sem prejuízo na pro-
gressão funcional, conforme o 
Plano de Carreira do Magistério.

O concurso Comida Di 
Buteco agora faz parte oficial-
mente do Calendário Oficial 
do Estado do Rio de Janeiro. 
A regulamentação foi publi-
cada nesta sexta-feira (28) 
no Diário Oficial, por meio da 
Lei 10.712/25, de autoria da 
deputada estadual Verônica 
Lima (PT), aprovada pela Alerj 
e sancionada pelo governador 
Cláudio Castro.

Com duração de 30 dias 
e início sempre na segunda 
semana de abril, o evento é 
considerado uma das maiores 
celebrações da gastronomia 
popular do país. Criado origi-
nalmente em Belo Horizonte, 

o concurso será realizado pela 
25ª vez em 2025, consolidado 
como vitrine da cozinha de 
boteco e já presente em diver-
sas cidades brasileiras.

No Estado do Rio, a primeira 
edição aconteceu em 2008. 
Em 2024, o evento contou com 
a participação de 143 bares, 
distribuídos em três circuitos: 
Cidade do Rio, Niterói e Baixada 
Fluminense.

“O evento valoriza a cozinha 
raiz e os bares de nosso estado, 
que têm uma grande vocação 
botequeira. O concurso já é 
consolidado e conhecido dos 
clientes do Rio e de todo o Bra-
sil”, afirmou Verônica Lima.

Mais de 1.400 
professores passam 
para regime de 30 horas 
semanais no estado

Concurso Comida Di Buteco 
entra para o calendário 
oficial do Estado do Rio

O governador 
Cláudio Cas-
tro autorizou, 
na última sex-
ta-feira (28), o 
início das obras 

de revitalização da rodoviária de 
Belford Roxo, na Baixada Flu-
minense. Com investimento de 
R$ 82 milhões do Governo do 
Estado, a intervenção tem como 
foco a integração entre o sistema 
de ônibus e a rede ferroviária, 
além da requalificação urbana 
do entorno.

“A reforma da área em volta 
da estação incentiva a constru-
ção de espaços comerciais para 
atender tanto os passageiros 
quanto os moradores, e isso 
é muito importante para for-
talecer a economia local. Essa 
obra foi possível também pela 
parceria entre o Executivo e o 
Legislativo municipal, e agora 
os frutos dessa parceria serão 
colhidos pelo povo de Belford 
Roxo”, afirmou Cláudio Castro.

Sob responsabilidade da 
Secretaria de Estado de Trans-
portes, a obra integra o projeto 
Desenvolvimento Orientado 
pelo Transporte (TOD), que visa 
aproximar os sistemas de mobi-
lidade urbana da população, 
com mais eficiência e sustenta-
bilidade. A previsão é de que as 
intervenções sejam concluídas 
em até 18 meses.

O projeto inclui a demolição 
parcial da estação ferroviária e 
a requalificação de uma área 
com raio de 1 km, contemplando 

serviços de drenagem, pavimen-
tação, urbanização e instalação 
de iluminação pública. O obje-
tivo é melhorar a funcionalidade, 
acessibilidade e segurança para 
os mais de 2 mil passageiros que 
utilizam os modais diariamente.

“Belford Roxo está vivendo 
um novo tempo, trabalhamos 
juntos para garantir o direito da 

população de ter um transporte 
público de qualidade. Quere-
mos dar conforto e segurança 
aos usuários. Essa moderniza-
ção será positiva para todo o 
sistema de transportes do Rio de 
Janeiro”, afirmou o secretário de 
Transportes, Washington Reis.

O prefeito de Belford Roxo, 
Márcio Canella, ressaltou os 

benefícios que a obra trará à 
cidade e à Baixada Fluminense. 
“É uma obra histórica para a Bai-
xada Fluminense e para a nossa 
cidade. Nosso objetivo é benefi-
ciar os usuários de transportes 
públicos da região, os pedestres 
e ciclistas. Daqui saem ônibus em 
direção a Mesquita, São João de 
Meriti e Nova Iguaçu. Todo o 

entorno vai melhorar”, declarou.
Serviço: 
Assunto: Lançamento da 

Pedra Fundamental 
Obra de Revitalização do cen-

tro de Belford Roxo 
Data: 28 de Março de 2025 
Local: Rua Deputado José 

Haddad (antiga Rua Manoel Reis) 
Referência: próximo à 

Estação Ferroviária. 
Horário: 10h. 
Realização da Obra: Prefeitura 

de Belford Roxo, parceria com a 
Secretaria Estadual de Transpor-
tes e Mobilidade Urbana 

Previsão de execução do pro-
jeto: 18 meses 

Previsão de entrega: dezem-
bro de 2026 

Governo do Estado apresenta 145 guarda-
parques e dobra proteção das Unidades 

Rio antecipa campanha de vacinação 
contra a gripe para a próxima quarta-feira

O Governo do Estado apre-
sentou, na última quinta-feira 
(27/03), 145 novos guarda-par-
ques formados pela Secreta-
ria do Ambiente e Sustenta-
bilidade, dobrando a proteção 
das Unidades de Conservação 
Ambientais administradas pelo 
Instituto Estadual do Ambiente 
(Inea). Com a nova turma, o 
número de Agentes de Defesa 
Ambiental no estado pratica-
mente dobrou e chegou a 300. 

-  A formação desses 

guarda-parques representa 
um grande avanço na nossa 
missão de proteger o patri-
mônio ambiental do Rio de 
Janeiro. Com um efetivo mais 
robusto, nós fortalecemos a 
conservação e garantimos 
mais segurança para a biodi-
versidade e para a população 
que usufrui dessas áreas. O 
meio ambiente é um dos maio-
res tesouros do nosso estado 
e investir na sua proteção é 
apostar no nosso futuro — diz 

o governador, Cláudio Castro.
Recebidos pelo secretá-

rio do Ambiente, Bernardo 
Rossi e o presidente do Inea, 
Renato Jordão, no Palácio 
Guanabara, os novos servido-
res tiveram em sua trajetória 
de treinamento um curso de 
formação focado no aprimo-
ramento da segurança e efi-
ciência dos profissionais res-
ponsáveis pela preservação 
dos patrimônios ambientais.

Além dos conhecimentos 

técnicos adquiridos durante 
o curso, os alunos foram trei-
nados para atuarem em ope-
rações complexas de incêndios 
florestais, desenvolvendo con-
ceitos de liderança, hierarquia 
e disciplina, além de preparo 
físico e psicológico. As aulas 
foram ministradas no Parque 
Estadual dos Três Picos, em 
Guapimirim, Região Serrana 
do Rio e todos já foram alo-
cados entre as 40 Unidades 
de Conservação.

A primeira remessa, com 492 
mil doses, já está sendo distri-
buída para aos 92 municípios 
do estado. Ao todo, mais de 
7 milhões de pessoas devem 
ser imunizadas contra os tipos 
H1N1, H3N2 e Influenza B. 
Nesta fase, a vacina será des-
tinada aos grupos prioritários 
definidos pelo Ministério da 
Saúde, como idosos acima de 
60 anos, crianças de 6 meses a 

5 anos e gestantes.
A vacina é atualizada anual-

mente para incluir as cepas dos 
vírus mais prevalentes no pró-
ximo inverno, garantindo sua 
eficácia. Por isso, é necessá-
rio tomar a dose a cada ano. A 
secretaria estadual destaca que 
a antecipação tem como obje-
tivo proteger as populações 
mais vulneráveis, reduzir os 
casos graves e as complicações 

respiratórias causadas pela 
influenza, além de aliviar a pres-
são sobre o sistema de saúde.

Na Baixada Fluminense, o 
município de Nova Iguaçu será 
o único a antecipar os atendi-
mentos para segunda-feira, dia 
31 de março, em três pontos: 
Centro de Saúde Vasco Barcel-
los (Rua Bernardino de Mello 
1.825, no Centro), Shopping 
Nova Iguaçu (Avenida Abílio 

Augusto Távora 1.111, no bairro 
da Luz) e Ônibus da Saúde (Ave-
nida Marechal Floriano Peixoto 
s/n, em frente à estação de 
trem, no Centro).

Na terça-feira, a vacina 
estará disponível em todos os 
60 postos de saúde da cidade, 
das 8h às 16h. Já Duque de 
Caxias e São Gonçalo seguem 
com a previsão do calendário 
para a próxima quarta-feira (2).
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Volta Redonda tem queda de 70% 
no número de roubos de celulares

Prefeitura de Cabo Frio 
oferece serviços gratuitos 
em Maria Joaquina

Barra Mansa abre vagas 
para agentes de saúde 
com salário de R$ 3.036

Cineclube Cecierj inaugura nova 
unidade em Mangaratiba 

A Prefeitura de Cabo Frio, por 
meio da Secretaria da Família 
e Juventude, em parceria com 
a Universidade Estácio de Sá e 
outras entidades, realiza neste 
sábado (29), das 9h às 12h, o 
evento “SEFAJUV PRESENTE”, 
que oferecerá diversos serviços 
gratuitos à população de Maria 
Joaquina. A ação acontecerá na 
Praça de Maria Joaquina, locali-
zada na Rua Justiniano de Souza, 
nº 16.

Durante o evento, os mora-
dores poderão se matricular 
em cursos profissionalizantes 
da Universidade Estácio de Sá, 
além de contar com serviços de 
embelezamento, como corte de 
cabelo e design de sobrance-
lhas. Também estarão dispo-
níveis atendimentos de saúde, 
incluindo fisioterapia, aferição 
de pressão arterial e medição 
de glicose.

Na área jurídica, será reali-
zado um mutirão para auxiliar 

pessoas interessadas em dar 
entrada no pedido de divórcio. 
Além disso, jovens de 15 a 29 
anos poderão se cadastrar no 
programa ID Jovem, que garante 
benefícios como desconto em 
eventos culturais e esportivos, 
além de gratuidade no trans-
porte interestadual.

O secretário da Família e 
Juventude, Rogério Fernandes, 
lembra que, para se inscrever 
no ID Jovem, é necessário estar 
cadastrado no Cadastro Único 
para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico). Ele 
também destacou a importância 
da iniciativa para a comunidade.

“Nosso trabalho tem sido 
direcionado para garantir que 
as famílias tenham acesso aos 
seus direitos e à cidadania plena. 
Essas ações e programas gratui-
tos transformam vidas, e isso nos 
motiva a continuar oferecendo 
serviços essenciais para a popu-
lação”, afirmou Rogério.

A prefeitura de Barra Mansa 
divulgou, nesta sexta-feira (28), 
o edital do processo seletivo 
para a contratação de 21 agen-
tes que atuarão nas unidades 
de saúde do município, além 
da formação de cadastro de 
reserva. As oportunidades são 
para candidatos com ensino 
médio completo, sob regime 
da Consolidação das Leis do 
Trabalho (CLT), com remune-
ração de R$ 3.036,00 e carga 
horária de 40 horas semanais. 
O edital está disponível no site 
da Prefeitura: barramansa.
rj.gov.br/category/seletivos/
seletivos-saude.

As vagas imediatas são para 
agentes de saúde que atuarão 
nas seguintes unidades: Getúlio 
Vargas, Júlio Caruso (Boa Vista 
III), Km 4, Nove de Abril, Rialto, 

Roberto Silveira, Saudade, 
Siderlândia e Vila Coringa II.

As unidades que ainda pos-
suem cadastro de reserva do 
Edital nº 04/2024 deverão esgo-
tar as vagas desse edital vigente 
antes da convocação do pro-
cesso de 2025.

“A Saúde tem prioridade total 
para nós. Estamos percorrendo 
todas as unidades de saúde 
para verificar as carências de 
cada uma delas. Estamos pro-
movendo melhorias, reformas, 
reparos na estrutura e refrigera-
ção e, agora, essas contratações 
de novos agentes”, destacou o 
prefeito Luiz Furlani.

Os interessados poderão se 
inscrever entre os dias 7 de abril 
e 6 de maio, pelo site do Ins-
tituto Nosso Rumo. A taxa de 
inscrição é de R$ 72,00.

O Cineclube CECIERJ chega a 
Mangaratiba! A nova unidade 
marca um importante passo na 
expansão do projeto, que busca 
levar cinema a regiões que mui-
tas vezes têm pouco acesso a 
atividades culturais. A primeira 
sessão será no dia 02 de abril, às 
15h, com “Simplesmente Mar-
tha”. O Cineclube vai funcionar 
na Fundação de Apoio à Escola 
Técnica (Faetec), localizada na 
Rua Frei Afonso, s/nº, Praia do 
Saco, onde também funciona 
um Polo Cederj. A iniciativa é da 
Fundação Cecierj, vinculada da 
Secretaria de Estado de Ciência, 
Tecnologia e Inovação.

“Inaugurar uma nova unidade 
do Cineclube CECIERJ já é motivo 
de muita alegria, pois é cultura 
e educação sendo levadas para 
mais pessoas, especialmente as 
do interior do estado. E é motivo 
de mais orgulho ainda por se 

tratar de uma parceria bem-su-
cedida entre duas vinculadas da 
Secti: a Fundação Cecierj, que 
promove essas sessões gratui-
tas de cinema em um espaço 
da Rede Faetec, onde também 
temos um Polo Cederj. Este é 
um exemplo de uma gestão inte-
grada, com foco na população 
fluminense”, destacou o secre-
tário Anderson Moraes.

A unidade promete se tornar 
um ponto de encontro para a 
comunidade, oferecendo não 
apenas entretenimento, mas 
também reflexões sobre temas 
relevantes por meio da sétima 
arte. “Simplesmente Martha”, 
com classificação etária livre, 
abre a programação e o filme 
conta a história de uma chefe 
introvertida que encontra novos 
rumos em sua vida ao cuidar 
de sua sobrinha e conhecer um 
charmoso cozinheiro italiano.

Dados oficiais 
do Instituto 
de Segurança 
Pública (ISP), 
do Governo do 
Estado do Rio de 

Janeiro, indicam que os roubos 
de celulares em Volta Redonda 
apresentaram queda significa-
tiva. Nos três primeiros meses 
deste ano, o crime diminuiu: 
em janeiro foram registrados 
três casos, enquanto fevereiro 
e março (parcial) não registra-
ram ocorrências desse tipo. No 
comparativo entre o primeiro 
trimestre de 2025, com três 
registros, e o mesmo período 
de 2024, que teve dez ocor-
rências, a redução foi de 70%. 

Para efeito comparativo, o 
primeiro trimestre de 2019 teve 
31 crimes do tipo. Mesmo com 

a pandemia, o mesmo período 
de 2020 registrou 18 roubos de 
celulares. Em 2021, com a reto-
mada das atividades do comér-
cio, foram 24 ocorrências. A 
partir daí, os investimentos em 
câmeras de segurança volta-
ram a acontecer e as parce-
rias com o Governo do Estado 
saíram do papel. O resultado 
foi expressivo e constante. Em 
2022 foram nove ocorrências, 
em 2023 cinco registros e em 
2024 foram 10. Em 2025 veio o 
melhor momento com as ocor-
rências em baixa mínima. 

Os números do ISP tam-
bém apontam uma queda 
na série histórica – de 2019 
a 2025 – no roubo de celular 
em Volta Redonda. Em 2019, 
foram contabilizados 131 regis-
tros desse tipo de crime, e os 

índices seguiram em queda, 
chegando a 29 roubos de celu-
lar em 2024, e, até o momento, 
zerados em quase dois meses 
seguidos (fevereiro e março 
de 2025). 

Esse tipo de crime tem cres-
cido a nível nacional, se tor-
nando mais frequente em gran-
des capitais, como São Paulo 
e Rio de Janeiro. Seguindo 
uma tendência inversa, Volta 
Redonda se destaca com queda 
nos números, e esse caminho 
para conquistar índices positi-
vos na área da segurança vem 
sendo pavimentado, principal-
mente, com investimentos por 
parte dos governos municipal 
e estadual, além da integração 
das forças de segurança. 

O secretário municipal 
de Ordem Pública, Coronel 

Henrique, afirmou que a redu-
ção expressiva nos números de 
roubo de celulares reflete os 
investimentos feitos pelo Poder 
Público Municipal na estrutu-
ração da segurança pública 
de Volta Redonda nos últi-
mos anos – como a criação da 
Secretaria Municipal de Ordem 
Pública (Semop), a chegada ao 
município da 5ª Delegacia de 
Polícia Judiciária Militar (DPJM) 
e a implantação da “Operação 
Segurança Presente”, além da 
criação do Sistema Integrado 
de Segurança Pública. 

“São números expressivos e 
difíceis de serem alcançados. 
O crime acontece em qual-
quer lugar do mundo, mas nós 
temos que criar ferramentas 
para combatê-lo, e é isso que 
fizemos em Volta Redonda.  

Regiões 

CABO FRIO

BARRA MANSA

MANGARATIBA

VOLTA REDONDA

Redução nos roubos de celulares em Volta Redonda reflete os investimentos em segurança pública 
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Brasil e Vietnã firmam plano para 
implementar parceria estratégica

A Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) publi-
cou, nesta sexta-feira (28), no 
Diário Oficial da União, o edi-
tal do novo concurso público 
nacional da empresa. A Conab 
oferece 403 vagas, e a remu-
neração inicial para o cargo de 
nível médio é de R$ 3.459,87. 
Para cargos de nível superior, o 
salário é de R$ 8.140,88.

O processo, organizado pelo 
Instituto Consulpam, está com 
inscrições abertas de 14 de abril 
a 15 de maio. As provas objeti-
vas e discursivas estão progra-
madas para 13 de julho deste 
ano, com aplicação em todas 
as capitais brasileiras.

Há oportunidades para 
assistente, cargo que exige 
nível médio completo ou 
médio com formação técnica 
em tecnologia da informação, 
contabilidade e técnico agrí-
cola. E para o cargo de analista, 
que requer nível superior em 
diversas áreas.

Entre as graduações aceitas 
estão administração, contabili-
dade, arquitetura, engenharias 
(civil, elétrica, mecânica, de ali-
mentos, agrícola e agronômica), 
nutrição, psicologia, economia, 
gestão do agronegócio, arquivo-
logia, direito, estatística, jorna-
lismo, marketing, letras, pedago-
gia e tecnologia da informação.

Os candidatos interessados 
devem acompanhar possíveis 
atualizações no cronograma 
pelo site oficial do Instituto Con-
sulpam. O valor da inscrição é 
de R$ 50 para cargos de nível 
médio e de R$ 80, para os de 
nível superior.

Segundo a Conab, o con-
curso prevê vagas para dife-
rentes regiões do país e tem 
como objetivo renovar e for-
talecer o quadro de funcio-
nários. A companhia reforça 
a necessidade de manter a 
eficiência nas operações de 
abastecimento e segurança ali-
mentar e nutricional no Brasil.

O Tribunal Superior de Jus-
tiça da Catalunha decidiu, nesta 
sexta-feira, 28, absolver o ex-jo-
gador Daniel Alves da conde-
nação por estupro, anulando 
por unanimidade a sentença 
anterior que o havia condenado 
a quatro anos e seis meses de 
prisão. A Corte entendeu que 
não havia provas suficientes 
para sustentar a culpa do ex-la-
teral da Seleção Brasileira. 

A decisão foi tomada pela 
Seção de Apelações do tribu-
nal e assinada pelas magis-
tradas María Àngels Vivas, 
Roser Bach, María Jesús 
Manzano e pelo magistrado 
Manuel Álvarez. Os juízes 
consideraram que a conde-
nação em primeira instân-
cia apresentava “lacunas, 
imprecisões, inconsistências 
e contradições”. 

Conab publica edital 
de concurso público 
nacional com 403 vagas

Daniel Alves absolvido: 
advogada de acusação diz 
que vai recorrer e chama 
decisão de retrocesso

Brasil e Vietnã firma-
ram, nesta última 
sexta-feira (28), 
um plano de ação 
para o período 
de 2025 a 2030 a 

fim de implementar Parceria 
Estratégica entre os dois paí-
ses, que é um tipo de relacio-
namento diplomático superior.
ImagemImagem 

O ato foi oficializado pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva e o presidente do Vietnã, 
Luong Cuong, em Hanói, capital 
vietnamita, onde Lula está em 
visita de Estado. 

Em 2024, Brasil e Vietnã 
celebraram 35 anos de rela-
ções diplomáticas. A relação 
bilateral foi elevada a Parceria 
Estratégica em 17 de novem-
bro de 2024, em encontro de 
Lula e do primeiro-ministro do 
país, Pham Minh Chinh, à mar-
gem da Cúpula do G20, no Rio 
de Janeiro. Entre as nações do 
Sudeste Asiático, apenas a Indo-
nésia é um parceiro estratégico 
do Brasil. 

“Com o fluxo de comércio 
bilateral que já se aproxima de 
8 bilhões de dólares, o Brasil 
exporta mais para o Vietnã 
do que vende para Portugal, 
Reino Unido e França. Por isso, 
meu governo tem interesse 
em reconhecer o Vietnã como 
economia de mercado. Essas e 
outras medidas vão nos permi-
tir ampliar os fluxos de comér-
cio e de investimento entre 
nossos países”, disse Lula em 

declaração à imprensa ao lado 
de Luong Cuong. 

O plano de ação reúne prio-
ridades do relacionamento 
bilateral em assuntos como 
defesa, economia, comércio 
e investimentos; agricultura e 
segurança alimentar e nutricio-
nal; ciência, tecnologia e inova-
ção; meio ambiente e sustenta-
bilidade; transição energética 
e cooperação sociocultural e 

assuntos consulares. 
“Nenhuma colaboração é tão 

estratégica para o futuro de dois 
países emergentes quanto a 
cooperação em educação e em 
ciência e tecnologia. Em breve, 
nossas universidades poderão 
promover o intercâmbio de pro-
fessores e estudantes e outras 
iniciativas conjuntas. Esta-
mos estudando parcerias em 
áreas como semicondutores, 

Inteligência Artificial, tecnolo-
gias digitais, biotecnologia e 
energias renováveis”, disse Lula. 

Durante o encontro em 
Hanói, também foram firmados 
outros quatro atos bilaterais: 
dois acordos que tratam sobre o 
exercício de atividade remune-
rada por parte de dependentes 
de missões diplomáticas e sobre 
a da troca e proteção mútua de 
informações classificadas; e dois 

memorandos de entendimento, 
um sobre cooperação comercial 
e industrial e o segundo entre 
as confederações de futebol. 

Comércio 
A Parceria Estratégica tam-

bém pretende aprofundar 
o diálogo político, reforçar 
a cooperação econômica, 
intensificar o fluxo de comér-
cio e os investimentos, for-
talecer a coordenação em 

temas da agenda multilateral 
e impulsionar novas iniciativas 
de cooperação. 

O Vietnã já é o quinto maior 
consumidor dos produtos agro-
pecuários brasileiros. O Brasil 
fornece cerca de 70% da soja 
importada pelo Vietnã, além 
de ser o principal fornecedor 
de carne suína (cerca de 37%), 
o segundo maior de carne de 
frango e de algodão. 

COP15 de Espécies Migratórias 
Silvestres será no Brasil em 2026

Governo reajusta salário base de 
militares em 9%, em 2025 e 2026

O Brasil vai liderar mais um 
fórum global das Nações Unidas 
em Campo Grande, no Mato 
Grosso do Sul. Será a 15ª Con-
ferência da Convenção sobre 
a Conservação de Espécies 
Migratórias de Animais Silves-
tres (COP15), de 23 a 29 de 
março de 2026.

No encontro, líderes e chefes 
de Estado debatem a revisão 
do tratado global sobre conser-
vação da vida selvagem e dos 
habitats, além de novas pro-
postas para melhoria da conec-
tividade ecológica e enfrenta-
mento às ameaças de extinção 
de espécies migratórias como 
baleias, tubarões, arraias, pei-
xes de água doce, tartarugas 
pássaros e muitos outros.

Segundo a secretária-execu-
tiva da convenção, do Programa 
da ONU para o Meio Ambiente 
(PNUMA), Amy Fraenkel, a esco-
lha de um país tão biodiverso 
como o Brasil, especial a cidade 
de Campo Grande, é uma opor-
tunidade para fortalecer a coo-
peração internacional e adotar 
medidas transformadoras. “Ani-
mais migratórios conectam o 

planeta, cruzando continentes, 
oceanos e céus em jornadas 
incríveis a cada ano, mas eles 
estão enfrentando pressões 
sem precedentes”, destacou.

O risco imposto pela urgên-
cia climática à vida selvagem 
também representa uma 
ameaça ao funcionamento de 
ecossistemas, já que as espécies 
migratórias são indicadores de 
saúde ambiental. 

Para a ministra do Meio 
Ambiente e Mudança do 
Clima (MMA), Marina Silva, 

ter o Pantanal como cenário 
para esse diálogo internacio-
nal reforça o compromisso 
do Brasil com a proteção da 
biodiversidade. “Neste con-
texto de grande instabilidade 
no multilateralismo, reafirmo 
a forte intenção do Brasil de 
construir um futuro sustentá-
vel, justo e inclusivo, e apelo 
a todos para que façam da 
COP15 no Pantanal um evento 
de sucesso”, declarou após 
o anúncio oficial, na última 
quarta-feira (26).

O Brasil integra a Conven-
ção sobre a Conservação das 
Espécies Migratórias de Ani-
mais Selvagens (CMS, na sigla 
em inglês) desde 2015. Em 
nota divulgada pelo secreta-
riado da convenção após o 
anúncio, o Pnud reconhece os 
avanços alcançados pelo Brasil 
na salvaguarda de sua excep-
cional biodiversidade migra-
tória por meio da colaboração 
com acordos internacionais 
de conservação e rigorosas 
políticas domésticas.

O governo federal reajustou 
os salários pagos aos militares 
das Forças Armadas. A nova 
tabela de soldos foi publicada 
nesta sexta-feira (28) no Diário 
Oficial da União e tem validade a 
partir de 1º de abril, com valores 
que chegam a R$ 14,7 mil.

A medida provisória (MP) assi-
nada pelo presidente em exercí-
cio, Geraldo Alckmin, prevê um 
reajuste de 9%, dividido em 4,5% 

para 2025 e igual percentual para 
2026. O pagamento dos valores 
está condicionado à entrada em 
vigor da Lei Orçamentária Anual 
de 2025, que ainda aguarda san-
ção pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva.

O orçamento deste ano prevê 
um limite de R$ 3 bilhões para 
aumentos de remuneração de 
cargos, funções e gratificações, 
no âmbito das Forças Armadas.

O soldo dos militares se refere 
aos vencimentos básicos, e os 
valores variam conforme a gra-
duação e o posto ocupado. A 
maior remuneração é paga aos 
almirantes de esquadra, aos 
generais de Exército e aos tenen-
tes-brigadeiro do ar.

O salário dessas patentes pas-
sará de R$ 13.471 para R$ 14.077 
em 1º de abril. Com a previsão 
de mais 4,5%, a partir de 1º de 

janeiro de 2026, eles passarão a 
receber R$ 14.711.

Já na base da tabela de soldo, 
aparecem marinheiro-recruta, 
recruta, soldado, soldado-re-
cruta, soldado de segunda classe 
(não engajado) e soldado-clarim 
ou corneteiro de terceira classe. 
Para esse grupo, a atual remune-
ração de R$ 1.078 passará a R$ 
1.127 em abril deste ano e a R$ 
1.177 em janeiro de 2026.

Nacional

Lula está em visita de Estado ao país asiático

Evento será realizado em Campo Grande de 23 a 29 de março
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Firjan SENAI SESI e o Sebrae RJ oferecem 220 vagas gratuitas 
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Firjan SENAI 
SESI e o 
Sebrae RJ 
lançaram, na 
última sexta-
-feira (28/3), 

o edital do Projeto Novos 
Caminhos, que oferece 220 
vagas gratuitas para cursos 
de qualificação profissional 
de média duração nas áreas 
de Gastronomia, Logística, 
Comunicação, Administração 
e Energia Renovável. Também 
será oferecida formação para 
geração de renda por meio do 
empreendedorismo.

A iniciativa visa capaci-
tar jovens de 18 a 35 anos, 
moradores de comunidades e 
regiões vulneráveis da cidade 

do Rio de Janeiro e da Baixada 
Fluminense. O projeto prevê, 
ainda, a concessão de bolsa-
-auxílio para ajudar a custear 
os gastos com alimentação e 
deslocamento dos alunos. 

O edital oferece vagas para 
cursos como Assistente de 
Marketing Digital, Auxiliar de 
Cozinha, Instalador de Siste-
mas Fotovoltaicos, Almoxa-
rife, Fotografia, Assistente de 
Operações Logísticas, Assis-
tente Administrativo, Auxiliar 
de Padaria e Confeitaria e 
Desenvolvedor de Conteúdo 
(YouTube).

As aulas serão ministradas 
em cinco unidades da Firjan 
SENAI: Jacarepaguá, Laran-
jeiras, Tijuca, Maracanã e 

Duque de Caxias. Os alunos 
terão também acesso a ofi-
cinas de acompanhamento 
para o desenvolvimento 
humano (DH), uma metodo-
logia que fortalece as compe-
tências socioemocionais dos 
participantes.

As inscriçOs pré-seleciona-
dos serão convocados para 
comparecer à unidade Firjan 
SENAI, na qual acontece o 
curso escolhido, para com-
provar que atendem aos cri-
térios de idade, escolaridade 
e residência para efetivação da 
matrícula. Mais informações 
estão disponíveis no edital.
ões devem realizadas exclu-
sivamente de forma on-line, 
entre os dias 28/3 e 7/4.
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O Theatro Muni-
cipal do Rio de 
Janeiro anun-
ciou sua Tem-
porada 2025, 
com uma pro-

gramação variada que inclui 
óperas, balés e concertos, rea-
firmando sua posição como um 
dos principais palcos culturais 
da América do Sul. Vinculado à 
Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa, o espaço 
contará com produções aces-
síveis e de alta qualidade, com 
patrocínio da Petrobras e apoio 
de instituições parceiras. 

As apresentações ocorrerão 
em um cenário renovado: o tea-
tro passa por reformas estrutu-
rais, com destaque para a recu-
peração do palco, substituição 
de piso, varas cênicas e cortina. 
Os trabalhos, financiados com 
R$ 11 milhões da Política Nacio-
nal Aldir Blanc (Pnab), incluem 
ainda pintura interna, novos 
estofados e melhorias no sis-
tema de climatização. 

“O Municipal é um símbolo 
da nossa riqueza cultural e do 
intenso trabalho de democrati-
zação do acesso à cultura para 
nosso povo”, afirmou o gover-
nador Cláudio Castro. 

A temporada teve início em 
março com o concerto “Uma 
Noite Vienense”, celebrando 
os 200 anos de nascimento de 
Johann Strauss II. Ao longo do 
ano, haverá palestras gratuitas 
antes de cada espetáculo, com 

Museu do Amanhã muda calendário 
de gratuidades para feriados nacionais

Orquestra Petrobras Sinfônica transforma 
‘Central do Brasil’ em espetáculo 

A partir de abril, o Museu 
do Amanhã passa a oferecer 
entrada gratuita ao público 
em todos os feriados nacio-
nais, como a Paixão de Cristo e 
Tiradentes (18 e 21 de abril) e o 
Dia Mundial do Trabalho (1º de 
maio). A iniciativa integra uma 
nova política da Secretaria de 
Cultura da Prefeitura do Rio de 

Janeiro para ampliar o acesso 
da população aos equipamen-
tos culturais da cidade, espe-
cialmente em dias de maior 
circulação de moradores e 
turistas. A iniciativa conta com 
o apoio do Grupo CCR, por 
meio do Instituto CCR.

Com isso, a bilhete-
ria voltará a funcionar 

normalmente às terças-fei-
ras, com ingressos a preços 
populares — entre R$15 e 
R$30. Todas as demais ati-
vidades seguem gratuitas.

Além dos feriados, o 
Museu mantém sua política 
de gratuidade permanente 
para diversos públicos: pes-
soas com mais de 60 anos, 

crianças de até cinco anos, 
estudantes e professores da 
rede pública de ensino, guias 
de turismo, funcionários de 
museus, acompanhantes de 
pessoas com deficiência, inte-
grantes do programa Vizinhos 
do Amanhã, Amigos do MASP 
e grupos em situação de vul-
nerabilidade social.

Em uma experiência que une 
música de concerto e cinema, a 
Orquestra Petrobras Sinfônica 
apresenta o Cine Concerto “Cen-
tral do Brasil“, nos dias 2 e 3 de 
abril, às 20h, no Teatro Riachuelo 
Rio. O evento homenageia um 
dos maiores marcos do cinema 
brasileiro, com exibição integral 
do aclamado filme de Walter 
Salles, estrelado por Fernanda 
Montenegro.

A projeção será acompa-
nhada pela interpretação ao vivo 
da trilha sonora original, com os 
próprios compositores da obra: 
Antonio Pinto, ao piano, e Jaques 

Morelenbaum, no violoncelo, 
sob a regência de Alexey Kur-
kdjian Ogalla.

Serviço
Orquestra Petrobras Sinfônica 

apresenta Cine Concerto Central 
do Brasil no Teatro Riachuelo Rio

Datas: 2 e 3 de abril de 2025 
(quarta e quinta-feira)

Horário: 20h

Local: Teatro Riachuelo Rio 
– R. do Passeio, 38/40, Centro

Ingresso: R$ 120 (venda 
online)

Classificação etária: Livre

Theatro Municipal do Rio divulga 
programação com novidades e clássicos

GCADERNO
intérprete de Libras, além de 
masterclasses e oficinas pro-
movidas pela área educativa 
do teatro. 

Abril 
Estreia da nova montagem da 

opereta A Viúva Alegre, de Franz 
Lehar, com o Coro e Orquestra 
Sinfônica do Theatro Municipal, 
sob direção musical e regência 
de Felipe Prazeres. A concep-
ção e direção cênica são de 
André Heller–Lopes. No elenco: 

Gabriella Pace, Tati Helene, Igor 
Vieira, Santiago Villalba, Ricardo 
Gaio, Guilherme Moreira, Caro-
lina Morel, Thayana Roverso, 
Fernando Portari, Geilson San-
tos, Guilherme Gonçalves, João 
Campelo, Frederico de Assis, Ciro 
D’Araújo, Eliane Lavigne, Fer-
nanda Schleder, Loren Vandal 
e participação especial de Alice 
Borges. Cenografia de Renato 
Theobaldo, figurinos de Marcelo 
Marques, iluminação de Paulo 

César Medeiros e coreografia 
de Rodrigo Negri. 

Maio 
De volta ao palco, um dos 

maiores sucessos do público: O 
Lago dos Cisnes, de Tchaikovsky, 
com o Ballet e Orquestra Sinfô-
nica do Theatro Municipal. Con-
cepção e adaptação de Jorge 
Texeira, a partir de Marius Petipa 
e Lev Ivanov. Direção e mise-en-
-scène de Hélio Bejani, ilumina-
ção de Paulo Ornellas, cenários 

e figurinos do Acervo FTM e 
Acervo Cia Bemo. Regência de 
Javier Logioia Orbe. 

Junho 
Concerto da Série Música 

Brasileira em Foco, com a 
OSTM sob regência de Cláu-
dio Cruz. O programa inclui: 
Carlos Gomes (Abertura da 
ópera Fosca), Hekel Tavares 
(Concerto para Piano nº 2 
em Formas Brasileiras, com 
Álvaro Siviero como solista) 

e Alberto Nepomuceno 
(Série Brasileira). 

Julho 
No mês do aniversário de 116 

anos do Theatro Municipal, e em 
homenagem aos 150 anos de 
falecimento de Georges Bizet, 
será apresentada a ópera Os Pes-
cadores de Pérolas. A produção 
conta com Coro e Orquestra Sin-
fônica da casa, direção cênica de 
Julianna Santos e regência de Luiz 
Fernando Malheiro.  
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

O Theatro Municipal do Rio lança a Temporada 2025 com óperas, balés e concertos, em meio a reformas e ações educativas; programação inclui clássicos como O Lago dos Cisnes e Madama Butterfly. 

ENTRE BRECHAS E SONHOS
Em que mundo vive?
Num universo paralelo onde não 
alcançamos o horizonte?
Ou na fresta de uma lucidez fugidia,
onde histórias fantásticas brotam,
mas jamais serão cravadas na 
memória do tempo,
rotuladas apenas como devaneios,
confinadas a prontuários frios,
esquecidas entre consultas e 
receitas?

Numa hora, ergue-se imenso,
dono de forças invisíveis,
capaz de mover montanhas com 
um olhar.
Noutra, encolhe-se num canto,
tão miúdo que caberia na palma 
de minha mão.

Às vezes, veste-se de feiticeiro,
tecendo feitiços que desmancham 
preces,

cria encantos que desafiam 
amuletos.
Noutras, é um anjo de pedra,
silencioso como as imagens nas 
portas das igrejas,
fitando o mundo que não o vê.

Dizem que é loucura,
mas talvez seja apenas outra forma 
de existir,
outra forma de sentir o que não 
sentimos,
de ver o que negamos enxergar.

E quando me olha, o que me diz?
Será que sou eu quem vaga entre 
os mundos,
sem compreender que há mais ver-
dades do que as minhas?

Ele apenas sorri.
E nesse sorriso, há um idioma que 
ainda não aprendi.

POR RICARDO BERNARDES
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A seleção feminina de rugby 
sevens, mais conhecida pelo 
apelido de Yaras, derrotou a 
China no segundo jogo desta 
sexta-feira (28), em Hong Kong, 
pela quinta etapa do circuito 
mundial 2024/25. A vitória veio 
após as Yaras – em 9º lugar 
entre as 12 equipes – come-
çarem o dia com derrota de 
virada para os Estados Unidos 
(4º), por 31 a 12. As Yaras vol-
tam a campo à 1h57 (horário 
de Brasília) com a Nova Zelân-
dia, atual campeã olímpica e 
líder da temporada.

As brasileiras chegaram 
embaladas para disputar a 
quinta etapa do circuito, que 
reúne as 12 melhores seleções 
do mundo. Em fevereiro, as 
Yaras finalizaram a etapa ante-
rior, em Vancouver (Canadá) 
na quinta posição, a melhor 
na história, após vitórias sobre 
Austrália - atual campeã mun-
dial - Espanha e Grã-Bretanha.

O objetivo das Yaras agora 
é garantir vaga nas quartas 

de final, já que, após a sexta 
etapa, apenas as oito melho-
res seleções seguirão na dis-
puta pelo título mundial. Já as 
quatro piores equipes compe-
tirão com quatro times oriun-
dos da segunda divisão para 

permanecerem na elite do 
rugby sevens.

O Brasil está no grupo A, 
junto com China, Estados Uni-
dos e Nova Zelândia. A chave 
B tem França, Grã-Bretanha 
e Irlanda; e o Grupo C conta 

com Austrália, Canadá, Espa-
nha e Japão. Pelo regulamento, 
somente as duas melhores 
equipes de cada grupo e as 
duas melhores terceiras colo-
cadas se classificarão às quar-
tas de final.

Esporte

Bap aconselha Filipe Luís a recusar possível 
convite da Seleção: “O vício dele é o Flamengo”

RUGBY

VASCO DA GAMA

FLAMENGO

FLUMINENSE

A goleada da 
Argentina por 
4 a 1 sobre 
o Brasil, na 
última terça-
-feira, fez a CBF 

cogitar a demissão de Dorival 
Júnior. É neste cenário que o 
nome do técnico Filipe Luís 
ganhou força internamente, 
apesar de não ser o plano A 
da entidade. O presidente do 
Flamengo, Luiz Eduardo Bap-
tista, o Bap, vê o assunto com 
naturalidade, mas afirmou que 
aconselharia o treinador a não 
aceitar um eventual convite, 
neste momento.

— Eu vejo que isso é um 
fato que traz sentimentos 
multifacetados. Tem o orgu-
lho, reconhecimento grande 
de que, com pouco tempo de 
profissão, num clube grande 
como o Flamengo, com o peso 
e desafio, ele ser praticamente 
unanimidade nacional. Você 
vê jornalistas e torcedores nas 

redes sociais com um reco-
nhecimento pelo Filipe que 
não vem só da derrota para a 
Argentina, já vinha de antes. 
Os torcedores querem ver o 
Brasil jogando mais como o 
Brasil, assim como nós, rubro-
-negros, queríamos ver o Fla-
mengo jogando mais como o 
Flamengo. O sentimento cole-
tivo é absolutamente natu-
ral, legítimo, e eu, como pre-
sidente do Flamengo, vejo isso 
de maneira natural.

- É uma decisão íntima, 
mas acredito que, pelo está-
gio da carreira do Filipe, e falo 
como presidente do Flamengo 
e de quem foi presidente de 
empresas, ele não se deixe 
desviar dos objetivos da car-
reira - comentou BAP.

O presidente do Flamengo 
voltou a elogiar o trabalho de 
Filipe Luís e disse acreditar 
que ele será treinador da sele-
ção brasileira no futuro. No 
entanto, reforçou os laços de 

Filipe com o Flamengo e não 
se mostrou preocupado com 
um eventual convite da CBF, 
neste momento.

- O Filipe é uma criatura de 

natureza intensa, se alimenta 
desse caos do futebol de jogo e 
treino. Tem um envolvimento 
com isso. É muito diferente 
estar num clube onde disputa 

vários títulos com 70, 80 parti-
das por ano e mudar para um 
cenário que vai jogar seis, oito 
partidas por ano, com inter-
valo de meses. O vício dele é 

forte e o vício dele é Flamengo. 
Ele está se realizando e está 
se divertindo também - disse 
BAP, em episódio do Mengão-
Cast, na FlamengoTV.

Seleção feminina bate China em 5ª 
etapa do circuito de rugby sevens

Torcida do Vasco esgota ingressos para estreia contra o Santos

Escalação do Fluminense: 
sem Otávio, Mano treina 
com Hércules 

O técnico Mano Menezes 
tem um problema para resol-
ver já na 1ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro. Isso porque o 
volante Otávio, que rompeu o 
tendão de Aquiles, não enfren-
tará o Fortaleza, neste sábado, 
no Castelão. A tendência é que 
Hércules assuma a titularidade 
de um time bem parecido com 
o que atuou nas finais do Cam-
peonato Carioca.

Outros desfalques certos são 
o lateral-esquerdo Gabriel Fuen-
tes, com uma lesão no músculo 
adutor da coxa esquerda, e o 
meia Paulo Henrique Ganso, 
que ainda não está liberado 
para atuar após ter feito uma 
ablação no coração. Renê e Lima 
devem ser os substitutos.

A novidade pode ser Rúben 
Lezcano. Ele não foi inscrito 
no Campeonato Carioca e 

finalmente está à disposição 
do técnico Mano Menezes. 
Porém, a tendência é que ini-
cie no banco de reservas.

Provável Fluminense: Fabio, 
Samuel Xavier (Guga), Thiago 
Silva, Ignácio e Renê; Martinelli, 
Hércules e Lima; Arias, Canob-
bio e Cano

Riquelme Felipe e Isaque, 
com problemas no joelho, 
também estão fora. Outro 
jogador que também deixou 
o DM do Fluminense é o meia 
Renato Augusto. Assim como 
Ganso, ele já está em fase de 
transição e deve voltar aos trei-
nos com o elenco na próxima 
semana. Porém, não enfrenta 
o Fortaleza.

O Fluminense estreia no 
Campeonato Brasileiro neste 
sábado, quando enfrenta o For-
taleza, às 18h30, no Castelão.

A torcida do Vasco esgo-
tou os ingressos disponíveis 
para a estreia da equipe no 
Brasileirão, na partida con-
tra o Santos no próximo 
domingo, às 18h30 (de Bra-
sília), em São Januário.

O clube anunciou o fim 
dos ingressos na manhã 

desta sexta-feira. Como é 
de costume, todas as entra-
das foram adquiridas pelos 
sócios e acabaram antes 
do início das vendas para o 
público geral.

O Vasco ainda vai fazer 
mais dois treinos, um na 
manhã desta sexta e o outro 

na manhã de sábado, antes 
da estreia contra o Santos 
no domingo. A expectativa é 
de que o técnico Fábio Carille 
tenha todos os jogadores à 
disposição, incluindo Philippe 
Coutinho e Adson, que esta-
vam recentemente no depar-
tamento médico.

O time de São Januário não 
vai a campo desde o dia 8 
deste mês, quando perdeu 
para o Flamengo no segundo 
jogo da semifinal do Carioca 
e foi eliminado. Foram apro-
ximadamente três semanas 
de preparação exclusiva para 
a disputa do Brasileiro.

Photo by Alex Ho / World Rugby

Payet e Hércules em Vasco x Fluminense — Foto: Mateus Bonomi/AGIF

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Neste domingo (30), o Palmeiras recebe o 

Botafogo, atual campeão, pela primeira rodada do 
Brasileirão 2025. A partida acontecerá no estádio 
Allianz Parque, em São Paulo, a partir das 16h, 
com transmissão da TV Globo e pela Premiere.

Palmeiras x Botafogo
DIA DE JOGO

Filipe Luís Bap Flamengo — Foto: Gilvan de Souza/Flamengo


